



Raed Bawayah expose ses photographies à la Mep, et les toiles de Sonia Delaunay sont au musée d'Art moderne de la Ville de Paris.

*ce que le travail?* Le couple revendique en effet n'avoir jamais travaillé... après trente ans d'intense activité.

→ 17, boulevard Jourdan (14<sup>e</sup>).  
Tél. 01 43 13 50 50.  
[www.theatredelacite.com](http://www.theatredelacite.com)

#### BACCARAT, L'ART DU CRISTAL.

À l'occasion du 250<sup>e</sup> anniversaire de la manufacture de Baccarat, le Petit Palais accueille jusqu'au 4 janvier les œuvres des virtuoses du cristal. « Baccarat, la légende du cristal » présente cinq cents pièces exceptionnelles accompagnées de dessins et de documents inédits permettant de retracer leur genèse. L'exposition s'achève avec une série de lustres accrochés dans la galerie d'honneur.

→ Avenue Winston-Churchill (8<sup>e</sup>).  
Tél. 01 53 43 40 00.  
[Petitpalais.paris.fr](http://Petitpalais.paris.fr)

**SONIA DELAUNAY ET LES COULEURS DE L'ABSTRACTION.** Une grande rétrospective est consacrée à Sonia Delaunay jusqu'au 22 février au musée d'Art moderne de la Ville de Paris. L'exposition inti-

tulée « Sonia Delaunay, les couleurs de l'abstraction » rassemble plus de quatre cents œuvres – peintures, gouaches, estampes et textiles – à découvrir au long d'un parcours chronologique. Le visiteur suit ainsi l'évolution de cette artiste d'origine ukrainienne, du début du xx<sup>e</sup> siècle jusqu'à la fin des années 1970. Mariée au peintre Robert Delaunay, elle a inventé avec lui une forme d'abstraction, à la recherche de la couleur pure et de son mouvement.

→ 11, avenue du Président-Wilson (16<sup>e</sup>). Tél. 01 53 67 40 00.  
[Mam.paris.fr](http://Mam.paris.fr)

Plus de cent artistes venus d'une vingtaine de pays donnent de la voix à l'Alhambra.

**UNE SAISON RICHE AU CENT-QUATRE.** Des artistes de toutes disciplines et venus du monde entier adoucissent l'hiver au Cent-quatre. Du 16 au 21 décembre, le magicien Étienne Saglio nous entraîne avec lui dans son spec-

tacle *Les Limbes*. À partir de simples bâches en plastique, il fait surgir d'étranges créatures avec qui il dialogue. Avec leur architecture brute et monumentale, les installations de l'artiste néerlandais Krijn de Koning investissent quant à elles l'espace pour le déconstruire. Sculptures et peintures sont à découvrir du 10 janvier au 8 mars. Enfin, visible pour la première fois en Europe, *La Cabeza* de Niki de Saint Phalle est installée dans la cour Curial, jusqu'au 1<sup>er</sup> février. Ce grand crâne revêtu d'éclats de miroirs et de pierres colorées fera le bonheur des enfants, qui peuvent l'escalader. ■

→ 5, rue Curial (19<sup>e</sup>).  
Tél. 01 53 35 50 00.  
[www.104.fr](http://www.104.fr)

#### PRÉPAREZ VOS SORTIES

[Quefaire.paris.fr](http://Quefaire.paris.fr), c'est le site Internet de la Ville de Paris pour trouver bons plans, activités, idées originales et sélections sur-mesure (gratuit, culture, enfants, plein air, brocantes, sport, week-end...).

→ [Quefaire.paris.fr](http://Quefaire.paris.fr)